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Chers frères, 
 
La Paix de Dieu. 

 
Le conseil ici présent, vise à nous rappeler le devoir que nous avons de produire des fruits pour 

l'honneur et la gloire de Dieu. Le fruit de l'Esprit mène à la sanctification, et au travers elle, sont 
réalisées les bonnes œuvres qui plaisent à Dieu. 

 
Avant que le Seigneur Jésus ne se révèle au monde, Jean Baptiste prêchait dans le désert déjà 

le baptême de repentance. 
 

"Il disait : Repentez-vous, car le royaume des cieux est proche." Matthieu 3 :2 
 

Après le baptême, il a dit : 
  

"Produisez donc du fruit digne de la repentance." Matthieu 3 :8 
 
"Moi, je vous baptise d'eau, pour vous amener à la repentance ; mais celui qui vient après 
moi est plus puissant que moi, et je ne suis pas digne de porter ses souliers. Lui, il vous 
baptisera du Saint-Esprit et de feu." Matthieu 3 :11 
 

Ceux qui ont été baptisés selon le baptême de Jean, ne connaissaient pas le Saint-Esprit (Actes 
19 :4), car il a été envoyé qu'après que le Seigneur Jésus soit monté au ciel. Ainsi nous comprenons 
que les fruits de l'Esprit ne se sont manifestés dans la vie de ceux qui ont été baptisé par Jean, 
qu’après qu'ils aient reçu le Saint-Esprit, qui a été répandu, lors de la première dispensation, le jour 
de la Pentecôte. 

 
Quand les disciples, à Jérusalem, ont entendu que certains de Samarie avaient reçu la Parole 

de Dieu, ont envoyé Pierre et Jean, qui ont prié pour qu'ils reçoivent le Saint-Esprit puisqu’en aucun 
d’entre eux ne s'était manifesté le Saint-Esprit car Ils avaient seulement été baptisés au nom du 
Seigneur Jésus. Alors, Pierre et Jean ont imposé leurs mains sur eux et ils ont reçu le Saint-Esprit. 

 
Paul a écrit aux Romains : 
 

"Car lorsque vous étiez esclaves du péché, vous étiez libres à l'égard de la justice. Quels 
fruits portiez-vous alors ? Des fruits dont vous rougissez aujourd'hui. Car la fin de ces 
choses c’est la mort. Mais maintenant, étant affranchis du péché et devenus esclaves de 
Dieu, vous avez pour fruit la sainteté et pour fin la vie éternelle." Romains 6 :20-22 
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Dans son épître aux Galates, Paul a écrit : "Je dis donc : Marchez selon l'Esprit, et vous 
n'accomplirez pas les désirs de la chair." Galates 5 :16 

 
Le fruit de l'Esprit est produit par l'action du Saint-Esprit dans la vie d'une personne. Cela se 

produit lorsqu'il croit au Seigneur Jésus et l'accepte comme son Sauveur, devenant ainsi une nouvelle 
créature. 

 
Les signes de cette nouvelle vie apparaissent à travers le fruit qu'elle produit. Ses vertus sont 

l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la fidélité, la douceur et la tempérance. (Galates 5:22-
23). 

 
"Mais le fruit de l'Esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bénignité, 
la fidélité, la douceur et la tempérance." Galates 5:22 
 

De ce fait, le fruit de l'Esprit nous mène à la sanctification. 
 
LES BONNES ŒUVRES QUI PLAISENT À DIEU 
 
Les bonnes œuvres qui plaisent à Dieu viennent au travers la sanctification, sans laquelle 

personne ne verra Dieu. Mais le salut vient par la foi et la grâce du Seigneur Jésus. 
 
L’être humain, par sa nature même et sa conscience, sait quelles sont les bonnes œuvres et 

les mauvaises. Cette compréhension trouve son origine en Adam, dont le péché lui a donné la 
connaissance du bien et du mal. Ainsi, les êtres humains naissent dépourvus de la gloire de Dieu et 
sous la condamnation du péché. 

 
C'est pourquoi Paul a écrit aux Romains : 
 

"Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu," Romains 3:23 
 

Et encore : 
 

"selon qu'il est écrit : Il n'y a point de juste, Pas même un seul; Nul n'est intelligent, Nul 
ne cherche Dieu; Tous sont égarés, tous sont pervertis; Il n'en est aucun qui fasse le 
bien, Pas même un seul; » Romains 3:10-12 
 

Ainsi les bonnes œuvres, que les pécheurs peuvent accomplir, émanent de leur conscience, 
car ils savent naturellement faire ce qui est bon ou ce qui est mal. 
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Voyons ce que Jésus a dit : 
 

"Si donc, méchants comme vous l'êtes, vous savez donner de bonnes choses à vos 
enfants, à combien plus forte raison votre Père qui est dans les cieux donnera-t-il de 
bonnes choses à ceux qui les lui demandent." Matthieu 7 :11 
 

Les bonnes œuvres, seules, n'ont pas le pouvoir du salut, car le salut vient uniquement par la 
grâce et par la foi dans le Seigneur Jésus. Il n’est pas nécessaire d’avoir la foi et la grâce du Seigneur 
Jésus pour pratiquer des bonnes œuvres étant donné que les bonnes œuvres comme les mauvaises 
proviennent de sentiments humains. 

 
Par exemple, une personne mauvaise peut faire de bonnes choses pour ses enfants ou 

s'engager dans des œuvres philanthropiques mais avec des intentions différentes que celle qui est la 
volonté de Dieu comme lorsque ces actions sont motivées par la vanité ou la reconnaissance sociale. 
Comme il est écrit : 

 
"Et quand je distribuerais tous mes biens pour la nourriture des pauvres, quand je 
livrerais même mon corps pour être brûlé, si je n'ai pas la charité, cela ne me sert de 
rien." 1 Corinthiens 13 :3 
 

Mais les bonnes œuvres que Dieu désire, selon la Parole, sont celles qui proviennent de la 
grâce transformatrice, obtenue par la foi, puisque par la foi, nous pouvons plaire à Dieu. Comme l'a 
écrit Paul : 

 
"afin de montrer dans les siècles à venir l'infinie richesse de sa grâce par sa bonté envers nous 

en Jésus-Christ. Car c'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient 
pas de vous, c'est le don de Dieu. Ce n'est point par les œuvres, afin que personne ne se glorifie. Car 
nous sommes son ouvrage, ayant été créés en Jésus-Christ pour de bonnes œuvres, que Dieu a 
préparées d'avance, afin que nous les pratiquions." Éphésiens 2 :7-10 

 
Les bonnes œuvres ne nous sauvent pas, mais elles sont le résultat de notre salut. Nous ne 

faisons pas de bonnes œuvres pour recevoir le salut - nous les faisons parce que nous sommes 
sauvés par la foi en Jésus-Christ. 

 
L'apôtre Jacques a écrit, que la foi sans les œuvres est morte (Jacques 2:17). Les véritables 

bonnes œuvres ne sont pas celles motivées par des bonnes intentions humaines, mais plutôt celles 
qui sont revêtues de la justice de Christ. Il est l'auteur et le consommateur de notre foi (Hébreux 12.2). 
Nous ne devons pas accomplir des œuvres de miséricorde en attendant les louanges des hommes – 
c'est de l'hypocrisie devant Dieu (Matthieu 6 :2). 
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Que personne ne se trompe, pensant qu’en pratiquant de bonnes œuvres ou actes de bonté, 

celles-ci ne seront pas la raison du Salut. 
 
Cependant, les bonnes œuvres qui sont produites par la foi, découlant de la sanctification, sont 

le résultat des fruits de l'Esprit, et elles démontrent notre proximité avec Dieu. Le salut vient, 
uniquement, par la grâce du Fils de Dieu et ne peut être obtenu sur la base des mérites d'aucun 
homme ou femme. 
 
Vos frères en Christ,  
 
Conseil des Anciens Doyens 


